

## Caen 84% ganancias de los ahorros de los trabajadores en las Afores durante 2015 (El Financiero 26/0)

Caen 84% ganancias de los ahorros de los trabajadores en las Afores durante 2015 (El Financiero 26/01/16) YURIDIA TORRES ytorres@elfinanciero.com.mx Martes, 26 de enero de 2016 En 2015 las ganancias que las administradoras de ahorro para el retiro otorgaron a sus clientes cayeron 84 por ciento, en términos reales, ante la volatilidad en los mercados financieros. Si bien el año pasado el sector reportó plusvalías por 32 mil 945 millones de pesos, fueron inferiores a los 199 mil 946 millones de pesos que presentaron en 2014, según informes del órgano regulador de las Afores. En las estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) se refleja además que los rendimientos generados por los recursos de los trabajadores en las Afores disminuyeron en diciembre a su menor nivel en 20 meses, desde mayo de 2014. El rendimiento anual promedio fue de 2.5 por ciento cuando en 2014 llegó a 10.51 por ciento. El alza en el precio del dólar, mayores tasas de interés y la caída en los precios de las acciones, tanto en el mercado local, como internacional, ha tenido efectos negativos sobre los instrumentos en los que se invierten los recursos de los trabajadores. Las cuatro Siefos básicas reportaron descensos en sus rendimientos, y en el caso de la Siefore 1 el rendimiento anual en los últimos 12 meses bajó a 0.10 por ciento, en términos reales, el más bajo en poco más de año y medio. De enero a diciembre del año pasado, las Afores acumularon 165 mil 940 millones de pesos, Oliver Ambía, director del departamento de Finanzas del Tecnológico de Monterrey, Campus Santa Fe, destacó que existe un panorama mundial muy complejo por lo que las familias mexicanas deben tomar medidas para enfrentar estos escenarios. Las administradoras de pensiones deberían de tener un esquema de menos regulación por parte de las autoridades y más de autorregulación de las empresas. Una mayor flexibilidad en el régimen de inversión permitiría operaciones que otorguen mayores ganancias a los trabajadores. El también consultor en finanzas recomendó a los trabajadores ubicar sus ahorros para el retiro en una de las operadores de pensiones que se ubiquen en los tres primeros lugares de rendimientos.